
 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
SECRETARIA DO MEIO AMBIENTE  

CONSELHO ESTADUAL DO MEIO AMBIENTE - CONSEMA 
ATA DA 35ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA TÉCNICA 1 

PERMANENTE DO FUNDO ESTADUAL DO MEIO 2 

AMBIENTE – FEMA.  3 

Aos doze dias do mês de agosto de dois mil e quinze, realizou-se a 35ª Reunião Ordinária da Câmara 4 

Técnica Permanente do Fundo Estadual do Meio Ambiente - FEMA, do Conselho Estadual de Meio 5 

Ambiente, na sede da SEMA, situada na Av. Borges de Medeiro, 261, 14º andar – Sala de reunião do 6 

Gabinete, nesta Capital, com início às 9horas30minutos e com a presença dos seguintes Conselheiros: 7 

Sr. Manuel Salvaterra, Representante Titular dos Comitês de Bacias Hidrográficas; Sra. Marilene 8 

Conte, representante suplente da FIERGS; Sra. Thais Braun Pivatto, representante titular da FEPAM; 9 

Sr. Humberto da Rocha Romano, representante suplente da SSP; Sr. Luiz Ernesto Grillo Elesbão, 10 

representante suplente do CREA-RS; Sra. Vera Figueiro, representante titular da SEMA; Sr. Ivo Lessa 11 

Silveira Filho, Representante Titular da FARSUL; Sra. Marion Luiza Heinrich, representante titular da 12 

FAMURS; Sr. Carlos Henrique Silveira Falk, representante suplente da SOP; Sr. Cylon Rosa Neto, 13 

representante titular da Sociedade de Engenharia; Sr. Eduardo Osório Stumpf, representante suplente 14 

dos Comitês de Bacias Hidrográficas e Sra. Maria de Lurdes Alves – DIFIN/SEMA e Secretária 15 

executiva do FEMA. A pedido da presidente do CONSEMA Sra. Maria Patrícia Mollmann, a Srª Vera 16 

Figueiró representante da SEMA iniciou a reunião as 9he48min, constatando a existência de quórum 17 

deu início aos trabalhos, com a apresentação da pauta: 1.Eleição do Presidente; 2.Cronograma de 18 

Reuniões; 3.Proposta Orçamentária; 4. Assuntos Gerais. Pediu a palavra o Sr. Manuel Salvaterra, por 19 

questão de ordem, para deixar registrado que é o então presidente da câmara e que havia solicitado ao 20 

Alan convocações de reuniões que não foram feitas e que as últimas atas não foram aprovadas. Sra. 21 

Vera Figueiró – SEMA esclarece que no momento não temos as atas atrasadas, que serão vistas e 22 

trazidas para serem aprovadas posteriormente. Também esclareceu que a reunião foi convocada pela 23 

presidente do CONSEMA pela necessidade de aprovação da proposta orçamentaria para ser 24 

encaminhada para apresentação na Secretaria do Planejamento. Houve a apresentação dos 25 

componentes da câmara e então passou-se ao 1º item da pauta: Eleição do Presidente da Câmara 26 

Técnica: Sra. Vera Figueiró solicitou a manifestação dos componentes que tem interesse em se 27 

candidatar para a presidência da câmara. O Sr. Manuel Salvaterra informa que não tem mais interesse 28 

em participar como presidente da câmara. Sr. Cylon Rosa Neto – SERGS se candidata a presidente da 29 

câmara, não havendo mais interessados na presidência é colocado em votação. Eleito por 30 

unanimidade o Sr. Cylon Rosa Neto como presidente da Câmara. Passou-se ao 2º item da pauta: 31 

Cronograma de reuniões: apresentado a sugestão da secretaria executiva, foram feitas alterações 32 

solicitadas pelos membros e pelo presidente, aprovado por unanimidade o seguinte cronograma: 33 

Reuniões as 1ª quartas de cada mês as 9h30 (02/09; 07/10; 02/12) com excepcionalidade da reunião 34 

de novembro que será na 2ª quarta do mês (11/11). Passou-se ao 3º item da pauta: Proposta 35 

Orçamentaria: a Sra. Maria de Lurdes - DIFIM/SEMA, apresentou a proposta orçamentaria e 36 

esclareceu dúvidas. Colocado em votação a Proposta orçamentaria foi aprovada por unanimidade. E 37 

será encaminhada à plenária do CONSEMA. Passou-se ao 4º item da pauta: Assuntos Gerais: Sr. 38 

Cylon sugere que convide para a próxima reunião as unidades de conservação e da sugestão que o 39 

batalhão ambiental apresentasse necessidades para que possa ser analisada aqui na CTP do FEMA. 40 

Sra. Vera deixa registrado que a Fauna também esta solicitando um projeto conforme processo 41 

administrativo, que será visto na próxima reunião. Não havendo nada mais a ser tratado encerrou-se a 42 

reunião às 10h26min. Foi lavrada a presente Ata que deverá ser assinada pela Presidente da Câmara.  43 

 


